

# **Appel à candidatures**

# RECRUTEMENT DE VOLONTAIRES ERU MÉDICAUX MÉDECINS, SAGES-FEMMES, INFIRMIER.E.S

Direction des Opérations Internationales - Pôle Urgences Internationales

< Ceci n'est pas une offre d'emploi >

Dans le cadre du renforcement de ses Équipes de Réponse aux Urgences humanitaires (ERU), le Pôle Urgences Internationales de la Direction des Opérations Internationales de la Croix-Rouge française organise une session de formation initiale du 25 mai au 2 juin 2024 pour des profils Médecins, Infirmier.e.s et Sages-Femmes.



Haïti, 2016. @IFRC

### LES ÉQUIPES DE RÉPONSE AUX URGENCES

La complexité croissante des situations d'urgence ne laisse pas de place à l'improvisation et nécessite de toujours mieux cibler et coordonner les interventions. C'est dans ce but que la Croix-Rouge française a relayé l'initiative de la Fédération internationale des Sociétés de la Croix-Rouge et du Croissant-Rouge (FICR) en créant ses propres équipes de réponse aux urgences humanitaires internationales.

Lorsque les capacités locales et régionales du Mouvement Croix-Rouge Croissant-Rouge sont dépassées, celui-ci active ses outils de réponse globaux. Deux types d'équipes peuvent être mobilisés et déployés rapidement (entre 48 et 72h) sur la zone affectée sous coordination de la Fédération Internationale. Elles interviennent directement à la demande et en soutien de la Société Nationale de la Croix-Rouge ou du Croissant-Rouge du pays, simplifiant, la plupart du temps, les démarches d'autorisation auprès des autorités.

Les ERU sont des équipes composées de personnel et d'équipements spécialisés qui peuvent être déployées à court terme lors de catastrophes soudaines ou à évolution lente. Elles peuvent fournir des services spécifiques de prévention et de réponse lorsque les infrastructures locales sont détruites, dépassées ou inexistantes.

# A LA CROIX-ROUGE FRANÇAISE

La CRF s'est dotée depuis 2002 d'ERU et maintient des capacités dans 5 spécialités (équipes médicales, équipes spécialisées dans l'accès à l'eau, à l'assainissement et à la promotion de l'hygiène, équipes de distribution de biens de première nécessité, équipes de soutien psychosocial et équipes de support financier et logistique).

Cette expertise a également été mise à disposition d'opérations d'urgence sur le territoire national comme à Saint-Martin en 2017 suite au passage du cyclone IRMA.

Déployées une soixantaine de fois depuis leur création, ces équipes sont intervenues en réponse à des crises humanitaires aussi différentes que des tremblements de terre, des inondations, des épidémies ou encore des déplacements de population. Les hommes et les femmes qui constituent ces équipes de techniciens volontaires ont tous suivi une formation spécifique et sont dotés d'équipements standards conditionnés et prêts à l'expédition.

Les volontaires des ERU se rendent disponibles dans les 24 à 48 heures après le déclenchement de l'alerte, pour une durée de 3 à 4 semaines. Dès leur arrivée, les ERU répondent aux besoins les plus urgents des populations après la catastrophe, tant sur le plan médical que sur le plan de l'accès à l'eau potable et aux biens de première nécessité.

#### L'ERU MÉDICALE - SOINS DE SANTÉ PRIMAIRE (RED CROSS EMERGENCY CLINIC - RCEC)

Les catastrophes engendrent la plupart du temps une forte perturbation des services de santé, limitant l'accès aux soins pour les populations en besoin immédiat et une réduction de la qualité des soins apportés à l'ensemble de la population. L'objectif des interventions médicales consiste à rétablir les services affectés afin de répondre aux besoins immédiatement générés par la catastrophe et maintenir le niveau de prise en charge des populations pour les soins obstétricaux et les autres pathologies.

La CRF déploie cette équipe d'une dizaine de personnes (médecins, infirmiers, sages femmes et support) pour une durée de 4 mois (plusieurs rotations d'équipes), afin d'apporter une réponse en matière de soins de santé primaire, maternité, d'accès aux médicaments, incluant la mise en place d'activités de prévention au niveau des communautés.

Le niveau de soins est ajusté aux capacités préexistantes permettant de limiter les conséquences négatives de l'intervention d'urgence sur la durée. L'objectif poursuivi est de soutenir le système de santé affecté afin de lui rendre sa capacité de fonctionnement le plus rapidement possible. L'équipe travaille en lien avec un système de

référencement pour les soins nécessitant une prise en charge chirurgicale. Un vivier de personnels spécialisés dans la formation et la mise en place d'activités de premiers secours psychologiques et de soutien psychosocial est intégré dans les différentes interventions d'urgence de la CRF, notamment médicales. Ces ressources assurent la formation des personnels et des volontaires déployés et recrutés sur le terrain et la supervision des activités.

La RCEC a une capacité de prise en charge de 30 000 personnes pendant 4 mois.



Malawi, 2023. @Croix-Rouge française

Dès leur arrivée, les équipes médicales répondent aux besoins urgents des populations affectées sur le plan de la santé :

- → Elles participent à la définition du niveau de soins et de traitement avec les autorités concernées et à l'identification des structures médicales de référence.
- → Elles mènent des consultations de soins de santé primaire, effectuent le diagnostic des pathologies et traitent les maladies en fonction des médicaments disponibles, selon les protocoles de traitement adaptés aux circonstances du pays.
- → Elles assurent des activités de vaccination, nutrition, éducation pour la santé, promotion à l'hygiène, santé materno-infantile et pédiatrique.
- → Elles participent à la formation de professionnels de la santé, locaux ou expatriés.

# CRITÈRES D'ÉLIGIBILITÉ

- → S'engager à se rendre disponible au minimum 1 fois tous les deux ans (3 à 4 semaines) pour un déploiement et assurer une participation active sur plusieurs jours aux évènements de développement des compétences du réseau ERU (ces événements se déroulent la plupart du temps sur le week-end ou en soirée)
- → Avoir au minimum deux ans d'expérience professionnelle
- → Maîtriser l'anglais et idéalement une autre langue étrangère (arabe, espagnol...)
- → Connaissance des outils informatiques (Excel, Word)

- → Être en bonne forme physique et mentale
- → Faire preuve de flexibilité, de capacité d'écoute, d'adaptation et de résistance au stress
- → Adhérer aux principes et valeurs du Mouvement Croix-Rouge et Croissant-Rouge
- → Avoir une expérience préalable dans l'humanitaire est fortement apprécié
- → Etre en capacité de suivre des formations en ligne préalables et obligatoires à partir du 2 avril 2024 composé de 3 temps synchrones les 2 avril, le 23 avril et 14 mai de 20h à 21h30 et d'une vingtaine d'heures de e-learning
- → Être disponible pour la formation initiale qui aura lieu du 25 mai au 2 juin en France

Pour beaucoup, la formation suivie auprès de la Croix-Rouge française et les missions effectuées sur le terrain apportent, au-delà de l'enrichissement personnel, une réelle valeur ajoutée à leur cursus professionnel, voire leur permettent parfois de réorienter ou de renforcer leur projet professionnel.

Au-delà des missions à l'international, l'engagement ERU doit s'envisager sur la durée et implique la participation régulière à des formations de perfectionnement et d'autres événements du vivier.

# **MODALITÉS DE CANDIDATURE**

Vous pouvez manifester votre intérêt à rejoindre les Équipes de Réponse aux Urgences en envoyant votre candidature composée d'un Curriculum Vitae ainsi que d'une lettre de motivation en indiquant en objet «Candidature formation initiale RCEC » à l'adresse suivante : assisteru@croix-rouge.fr (après vous être assurés de respecter les critères d'éligibilité énoncés ci-dessus) avant le 29 Février 2024.

Les candidats présélectionnés seront contactés ultérieurement pour un entretien de recrutement puis un entretien technique et informés de leur participation à la formation initiale au plus tard le 19 mars.

#### **POUR PLUS D'INFORMATIONS SUR LES ERU**

- → Le site de la Croix-Rouge Française : lien
- → Le site de la Fédération de la Croix-Rouge et du Croissant-Rouge : <u>lien</u>



Haïti, 2021. @Croix-Rouge française